

Salas y pasillos inundados deja temporal en colegios de la zona

VALPARAÍSO. Los dirigentes de la educación advierten que más del 50% de los recintos se llueven. Para hoy se suspendieron clases en cinco establecimientos.

Daisy Castillo T.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Profesores y trabajadores del Servicio de Educación Pública (SLEP) de Valparaíso denunciaron que, a pesar de la suspensión de clases en diez establecimientos de la zona durante el lunes, en varias otras escuelas, liceos y jardines infantiles se realizaron clases en medio de espacios anegados por la lluvia, pasillos inundados, oficinas mojadas, generando hacinamiento debido a que las salas quedaron inhabilitadas.

Michael Umaña, presidente de la Asociación de Funcionarios de la Educación Pública (SUTE) Valparaíso, manifestó que no sólo los recintos que cerraron sus puertas se ven afectados. “De los 50 establecimientos que se mantienen funcionando, al menos una decena está en precarias condiciones para atender a los estudiantes. Los niños han tenido que ser hacinados en salas de clases o trasladados a las bibliotecas, ya que hay salas que se inundaron, que tienen mucha humedad, con hongos en las paredes”. Agrega que “en los colegios que abrieron, como seguía lloviendo, se empezaron a suspender las clases a mitad de jornada, se entregó la alimentación a los niños que llegaron a las escuelas, liceos y jardines, pero lamentablemente no hay condiciones dignas”.

Umaña afirma que “el SLEP de Valparaíso no hizo una pega exhaustiva de revisar realmente las condiciones materiales de los establecimientos educacionales. Los colegios con suspensión de clases son insuficientes para la realidad que tenemos en estos momentos. El Servicio sigue respondiendo sobre los \$2.500 millones comprometidos por parte del Ministerio para enfrentar la crisis de infraestructura, pero de esos recursos sólo han llegado mil millones de pesos que todavía no se ejecutan. Hay \$1.500 millones que no sabemos dónde están”.

ATENTA CONTRA LOS DD.HH.
 Lenka Montenegro, vocera de la Asociación de Centros Gene-



SALAS DE CLASES INUNDADAS FUERON ALGUNOS DE LOS PROBLEMAS DENUNCIADOS POR LOS TRABAJADORES.

“Es imperante que se declare el Estado de Catástrofe de la Educación Pública... El Presidente Boric no puede seguir haciendo oídos sordos”.

Lenka Montenegro
 Vocera Asoc. Centros Generales de Madres, Padres y Apoderados

rales de Madres, Padres y Apoderados Educación Pública de Valparaíso, sostiene que “es imperante que se declare el estado de catástrofe de la educación pública. El Presidente (Boric) no puede seguir haciendo oídos sordos. No puede ser que se suspendan clases en uno, 10 o 20 establecimientos de la educación pública, no corresponde, es una vulneración de derechos a nuestros hijos, a los trabajadores, a los asistentes de la educación”.

Añade que “las escuelas que volvieron a clases están en espacios húmedos, en los que una mopa no es suficiente para secar los pisos, las paredes”.

Ingríd Altamirano, presidenta de la Asociación de Trabajadores y Equipos Directivos de Valparaíso, afirmó que “el SLEP se había comprometido con las organizaciones a hacer un recorrido por las escuelas el fin de semana para ver en qué condiciones ha-

“Sólo diez establecimientos pidieron suspensión, sabiendo que más del 50% de los recintos se llueve”.

Ingríd Altamirano
 Pdta. Asoc. de Trabajadores y Equipos Directivos de Valparaíso

bían quedado después del temporal del viernes. Ese compromiso no se cumplió y, finalmente, el SLEP lo que hizo fue pedirle la opinión y la decisión la dejó a criterio de los directores (suspensión de clases el lunes). Yo soy una de las directoras de Valparaíso y creo que muchas veces los criterios que toman los directores y directoras no son los más correctos”.

EL 50% SE LLUEVE

Agregó que “sólo diez establecimientos pidieron la suspensión de clases, sabiendo que más del 50% de los recintos se llueven y que las condiciones no son dignas para recibir a los estudiantes”.

Otra de las dificultades surgió en los últimos días que afecta a los trabajadores de la educación, sobre todo a los asistentes de la educación, es que fueron convocados a trabajar, secar y reparar espacios

“De los cinco establecimientos que han sufrido la suspensión de clases, en su mayoría comenzarán la reparación en agosto”.

Pablo Mecklenburg
 Director SLEP de Valparaíso

afectados sin contar con la instrumental ni materiales adecuados para esta tarea.

CONTINÚAN SIN CLASES

El Servicio Local de Educación Pública Valparaíso (SLEP) informó que para hoy la suspensión de clases -con recuperación- se hará efectiva en cinco establecimientos: Escuela España, Liceo Técnico Bicentenario de Valparaíso, Instituto Superior de Comercio de Valparaíso, Liceo Tecnológico Alfredo Nazar y Naciones Unidas (este último se suma en esta jornada, ya que los otros estuvieron también el lunes con sus aulas cerradas).

El director ejecutivo suplente del SLEP Valparaíso, Pablo Mecklenburg, aseguró que “es importante informar que de los cinco establecimientos que han sufrido la suspensión de sus clases, en su mayoría comenzarán los trabajos de reparación durante agosto”. **CE**